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大阪難波ロータリークラブ週報 

  ２０２１．３．１１ №２１１４ 

今 日 の 卓 話 

３月１１日（木） 

テーマ 

   「自己紹介と変化」 

卓話者   

    千田忠司会員 

ロータリー４つのテスト 次 回 の 卓 話 

３月１８日（木） 

テーマ 

    「私とゴルフ」 

卓話者   

    荻原 奨 会員 

 
言行はこれに照らしてから 

１．真実かどうか 

２．みんなに公平か 

３．好意と友情を深めるか 

４．みんなのためになるかどうか 

 大阪難波ロータリークラブ      例会日時 毎週木曜日 １２：３０ 

 創立 １９７６年８月５日      例会場  スイスホテル南海大阪7階 芙蓉の間 

 会長：川口栄計  幹事：福田 忠  会報・雑誌委員長：三島敏宏  事務局：安部亜希子 

 事務局 〒542-0076 大阪市中央区難波5-1-60 スイスホテル南海大阪５階 
 TEL 06-6632-3956  FAX 06-6632-3957  e-mail osaka-namba@poem.ocn.ne.jp 

ニ コ ニ コ 箱 報 告 

前 回 の 合 計      ￥９２，０００  

本日までの累計 ￥１，７９６，５００ (60%達成) 

３月末の予算額 ￥２，９９０，０００ 

出 席 報 告 

前回 ３月４日 

会 員 総 数 ５ ８ 名 

出席免除を除く      

ＭＵを含む  

修正出席率  
出 席 会 員 数 

３ ４ 名 

出 席 率 ６ ５ ％ 

（国際ロータリー会長 ホルガー・クナーク） 

 20２０-20２１年度 国際ロータリーのテーマ 

「ロータリーは機会の扉を開く」 

（第2660地区ガバナー 簡 仁一） 

これからの予定 

3月13日（土）会長エレクト研修セミナー(PETS)及び地区研修・協議会  

3月18日（木）例会    

3月25日（木）例会     

4月 1日（木）例会・定例理事会 

4月 8日（木）例会 

第２４回例会  本日のプログラム 

開 会 （点鐘） 通算第２１１４回例会 

・ロータリーソング   「ROTARY」 

・ソングリーダー  本間一成会員 

・来客紹介     友好委員 

 

会 食 

・歌とピアノ    木下裕子  

・会長報告     川口栄計会長 

・幹事報告     福田 忠幹事 

・委員会報告    各委員長 

・出席報告     出席委員 

・ニコニコ箱報告  ＳＡＡ 

・卓話    

 

閉 会 （点鐘） 

二
〇
一
二
年
４
月
に
松
浦
会
員
と 

中
川(

静
夫)

会
員
、
滋
野
会
員
と
共
に
大
阪
難
波
Ｒ
Ｃ
に
入
会

し
ま
し
た
。 

元
々
、
店
舗
の
設
計
建
築
等
で
お
付
き
合
い
の
あ
っ

た
西
野
会
員
か
ら
「昼
食
を
一
緒
に
食
べ
よ
う
」と

お
誘
い
頂
き
、
大
阪
難
波
Ｒ
Ｃ
の
門
を
叩
く
事
と

な
り
ま
し
た
。
ロ
ー
タ
リ
ー
ク
ラ
ブ
の
事
を
何
も
知

ら
ず
に
入
会
し
た
の
で
、
同
期
入
会
の
会
員
が
い
た

こ
と
に
安
心
し
ま
し
た
。
建
築
業
界
の
為
、
様
々
な

現
場
を
行
き
来
す
る
こ
と
が
多
い
の
で
出
席
が
難

し
く
な
る
こ
と
が
あ
り
ま
し
た
が
、
同
期
が
い
る
の

で
な
る
べ
く
出
席
す
る
こ
と
や
、
物
理
的
に
難
し
い

と
き
は
メ
ー
キ
ャ
ッ
プ
す
る
様
に
励
み
ま
し
た
。 

次
に
良
か
っ
た
こ
と
は
、
入
会
時
の
自
己
紹
介
卓
話

に
つ
い
て
も
、
大
人
数
の
為
に
各
々
十
分
程
度
で
済

み
ま
し
た
。
こ
れ
も
同
期
会
員
の
お
か
げ
で
す
。 

私
が
関
わ
る
建
築
業
界
は
、
徒
弟
制
度
が
色
濃
く

残
り
、
子
弟
関
係
で
物
事
が
進
ん
で
い
く
こ
と
が
多

い
の
で
、
ど
う
し
て
も
ワ
ン
マ
ン
な
思
考
に
な
り
が
ち

で
す
が
、
入
会
後
に
先
輩
か
ら
大
阪
難
波
Ｒ
Ｃ
会

員
と
し
て
の
身
だ
し
な
み
か
ら
様
々
な
所
作
に
至

る
ま
で
あ
ら
ゆ
る
事
を
教
え
て
頂
い
た
の
は
新
鮮
で

あ
り
非
常
に
勉
強
に
な
り
ま
し
た
。 

同
じ
く
同
期
か
ら
も
勉
強
に
な
り
ま
す
。
月
に
一

度
の
ゴ
ル
フ
と
年
に
一
度
の
ゴ
ル
フ
旅
行
の
同
期
会

を
続
け
て
い
ま
す
。
日
中
に
好
き
な
ゴ
ル
フ
を
行

い
、
そ
の
後
は
公
私
共
に
思
い
や
悩
み
を
分
か
ち
合

え
る
の
で
、
勉
強
に
な
る
と
共
に
最
高
の
ス
ト
レ
ス

発
散
が
出
来
ま
す
。
同
期
３
名
に
は
心
か
ら
感
謝

し
て
い
ま
す
。 

大
阪
難
波
Ｒ
Ｃ
に
も
感
謝
し
て
い
ま
す
。
前
年
度

幹
事
を
務
め
て
い
る
中
、
２
月
よ
り
新
型
コ
ロ
ナ
ウ

イ
ル
ス
の
影
響
が
出
始
め
ま
し
た
。
ご
存
知
の
通

り
、
コ
ロ
ナ
は
こ
れ
ま
で
の
常
識
を
覆
し
て
い
き
ま
し

た
。
そ
の
た
め
に
、
前
例
に
無
い
決
断
を
、
当
時
の

西
野
元
会
長
に
し
て
も
ら
わ
な
い
と
い
け
な
い
事
が

あ
り
ま
し
た
。
忘
れ
ら
れ
な
い
の
は
、
「例
会
を
休

会
し
て
も
よ
い
の
か
？
」の
判
断
で
す
。
大
阪
難
波

Ｒ
Ｃ
に
と
っ
て
例
会
出
席
は
、
最
重
要
事
項
で
あ
り

私
自
身
も
こ
だ
わ
っ
て
い
ま
し
た
。
当
時
、
出
席
に
つ

い
て
の
Ｒ
Ｉ
と
し
て
公
式
な
見
解
は
ま
だ
無
か
っ
た

の
で
す
が
、
ミ
ナ
ミ
界
隈
で
の
感
染
者
も
ジ
リ
ジ
リ

と
増
加
し
て
く
る
環
境
か
ら
、
会
員
の
健
康
を
第

一
に
考
え
て
、
例
会
の
休
会
を
会
長
と
共
に
判
断

さ
せ
て
頂
き
ま
し
た
。
断
腸
の
思
い
で
し
た
。
結
果

的
に
約
３
か
月
の
休
会
が
続
き
、
様
々
な
行
事
も

開
催
す
る
こ
と
が
出
来
ま
せ
ん
で
し
た
。
そ
れ
ま
で

の
Ｕ
Ｓ
Ｊ
家
族
会
や
み
か
ん
狩
り
、
ク
リ
ス
マ
ス
家

族
会
は
開
催
で
き
た
の
で
す
が
、
多
く
の
方
に
ご
準

備
頂
い
た
三
姉
妹
合
同
例
会
や
、
お
疲
れ
さ
ま
家

族
会
も
開
催
で
き
ま
せ
ん
で
し
た
。
楽
し
み
に
さ
れ

て
い
た
企
画
が
出
来
な
か
っ
た
の
で
、
西
野
元
会
長

と
相
談
し
、
会
員
に
何
か
お
返
し
が
し
た
い
と
思

い
、
入
会
時
に
教
わ
っ
た
大
阪
難
波
Ｒ
Ｃ
会
員
と
し

て
大
切
な
身
だ
し
な
み
に
欠
か
せ
な
い
ネ
ク
タ
イ
を

皆
さ
ん
に
送
ら
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。 

当
時
は
前
例
無
き
状
態
の
中
で
、
相
談
に
乗
っ
て
頂

き
指
導
や
励
ま
し
、
協
力
を
頂
い
た
皆
様
に
は
感

謝
し
て
お
り
ま
す
。
ま
た
、
あ
の
環
境
下
で
も
見

守
っ
て
い
た
だ
い
た
大
阪
難
波
Ｒ
Ｃ
の
会
員
の
皆
さ

ん
の
寛
容
さ
に
感
謝
し
ま
す
。 

［ 

テ
ー
マ    

同
期
会  

］ 

立花 英司  会員 

世
代
を
紡
ぐ 

 
 

イ
ン
タ
ビ
ュ
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Vol. 
４５ 

 ♪ Ｒ-Ｏ-Ｔ-Ａ-Ｒ-Ｙ 

Ｒ‐Ｏ‐Ｔ‐ˇＡ‐Ｒ‐Ｙ，That ｓｐｅｌｌｓ Ｒｏｔａｒｙ． 

ＲＯＴˇＡＲＹ ｉｓ ｋｎｏｗｎ ｏｎ ｌａｎｄ ａｎｄ ｓｅａˇ． 

Ｆｒｏｍ Ｎｏｒｔｈ ｔｏ Ｓｏｕｔｈˇ， 

Ｆｒｏｍ Ｅａｓｔ ｔｏ Ｗｅｓｔˇ， 

Ｈｅ ｐｒｏｆｉｔｓ  ｍｏｓｔ ˇｗｈｏ ｓｅｒｖｅｓ ｔｈｅ ｂｅｓｔ； 

Ｒ‐Ｏ‐Ｔ‐ˇＡ‐Ｒ‐Ｙˇ，ｔｈａｔ ｓｐｅｌｌｓ Ｒｏｔａｒｙ． 

臨時総会議事録 
1.2020～2021年度上半期会計報告が承認される。 

３月度定例理事会議事録 
1.2020-21年度の地区補助金を利用した奉仕活動（フィリピン・セブ島の貧困地域に存す
る小学校及び児童への文具品・衣類等の寄贈）について、新型コロナウイルス感染拡大
の影響で現地に渡航することが困難な為、寄贈の方法・日程については現地ボランティ
ア団体"Team DamGo"様と協議の上、決定することが報告された。 

2.2021-22年度の地区補助金を利用した奉仕活動は、大阪市内の「子ども食堂」への支援
を計画していることが報告された。３月中に具体化し、再度、次回の理事会で報告され
る。 

3.下半期の友好行事について話し合われた。今後は新型コロナウイルス感染拡大の状況を
鑑みながら慎重に選定する。屋外でのイベントであるゴルフコンペは、４月１４日
（水）奈良県の万壽ゴルフクラブで開催することが報告された。 

4.中川博之会員ご推薦の日髙 雅哉氏、坂本 正樹氏が会員候補として承認された。 
5.社会奉仕委員会の献血活動について、大阪府については２月末日で緊急事態宣言が解除
されたこともあり、３月２５日（木）〜４月３０日（金）を献血強化期間とすることが
承認された。但し、前回の理事会での決定通り、今年度は各会員の任意参加での活動と
する。 

３月 会員夫人誕生日 おめでとうございます 
   

  3月 5日 数井康幸会員夫人 利佳子様   3月15日 原田直己会員夫人 育子様     

3月19日 本間一成会員夫人 眞理子様                                                                                                                 



★来客紹介：三島友好委員 
 
 中川博之会員ゲスト 日髙雅哉様 
           坂本正樹様 
 
★会長報告：川口会長 
1.例会にご出席の会員の皆様、こんにちは。ま
たZOOMにてご参加の会員の皆様、こんにち
は。本日の会長報告を行います。3月に入
り、ようやく大阪府と京都府、兵庫県の緊急
事態宣言が解除されましたが、昨日の大阪府
の感染者数は少し憂慮しております。引き続
き気を引き締めて感染防止対策を徹底し、例
会を運営していきたいと考えております。何
卒、黙食、会話時のマスク着用、手指の手洗
い消毒を徹底していただけますようお願い申
し上げます。 

2.さて本日の「ロータリアンの足跡」は、大阪
ロータリークラブ会長を務められた歴代、大
阪大学総長を書き記させていただきました。
このレポートは大変苦心しまして、まず大阪
大学のHPの歴代総長を記し、大阪RCのHPより
共通のお名前を抽出し、ウェキペディアまた
は他の文献から、その方の功績を調べさせて
いただきました。こんなに苦労したにもかか
わらず、大阪大学出身の遠藤元会長と宮本会
員がお休みされているのはとても残念です。
（笑） 

 まず大阪医科大学を昇格させ大阪帝国大学を
創設した写真の人物、楠本長三郎氏でありま
す。実際には記載の通り、彼が東奔西走し建
学した大阪帝大ですが、初代総長に文部省側
は直前まで文部次官だった粟屋謙を主張して
譲らず、間に入った田中隆文部大臣が理化学
研究所から推薦のあった長岡半太郎に承諾を
求めたところ、初代総長の後任を長三郎と
し、早期に退任することを条件に受諾したそ
うです。当時、東京帝大に対し、大阪帝大設
立の悲願と執念を感じますが、東京RCに対す
る大阪RC設立のプライドと似ている様な気が
します。また楠本長三郎の総長退任を機に
「楠本前総長奨学会」が組織され、大阪帝大
の優秀な卒業生を表彰する「楠本賞」は現在
の大阪大学でも行われているそうです。 

 さらに真島利之３代総長、２４代大阪RC会長
が続き、今村荒男５代総長、３０代大阪RC会
長に移りました。この方は大阪府から奈良県
独立・再設置に導いた民権運動家の今村勤三
の次男です。今村勤三は奈良県の安堵町に参
りますと「今村勤三、生誕の地」と大きく掲

げられている有名人であります。次に岡田 
實 第８代総長、５２代大阪RC会長、そして
金森順次郎 １３代総長、５２代大阪RC会長
です。この金森氏は近鉄創業者の一人金森又
一郎の孫に当たり、父は元近鉄会長の金森乾
次であります。また実兄は近鉄バファローズ
の元オーナー金森茂一郎です。しかしながら
金森順次郎は嫡流でなかったため学会へ進ん
だそうです。できる家族は、どの世界であっ
ても極めることができるのですね。感心しま
す。 

 最後に岸本忠三１４代総長、７５代大阪RC会
長、宮原秀夫１５代総長、８８代大阪RC会長
を記しておきます。学術功績は、記しており
ますが、私には説明できかねますので、ご興
味のある方はお読みください。これにて本日
の会長報告を終わります。 

  
★幹事報告：福田幹事 
1.本日例会終了後、臨時総会を行いますので少
しお残り下さい。又その後、定例理事会を行
いますので、理事役員の方はご出席下さい。 

2.来週の例会場変更のお知らせです。来週の例
会も７F芙蓉の間で行います。よろしくお願
いいたします。 

3.ロータリーレート変更のお知らせです。３月
のロータリーレートは１ドル＝１０６円と
なっております。 

 
★委員会報告 
◇社会奉仕委員会：米澤委員長 
献血活動についてですが、血液センターに今年
度はバスでの献血は難しい事をお伝えし、了承
いただきました。活動についての詳細は、後日
ご報告させていただきます。 
 
★ニコニコ箱報告：森副SAA 
川口栄計：緊急事態宣言 近畿２府１県解除さ

れましたが、引き続き気を緩めず頑
張りましょう。 

福田 忠：３月８日から１４日は「世界ロー
ターアクト週間」です。１２月から
の緊急事態宣言でローターアクトの
キックオフミーティングが延期に
なっておりますが、早々に計画し、
年度内でのローターアクト結成を実
現したいと思います。 

谷口 勉：ロータリアンの皆様のお元気な顔を
見て安心しました。あと少しお互い
に頑張りましょう。 

  前回の記録  第２３回 ３月４日（木） 

 ３月は「水と衛生月間」です 
山田誠一：誕生日、自祝。 
北田好文：入会候補者の日髙さん、坂本さ

んを面談させて頂きました。驚
いたことにお二人とも３４歳で
す。入会されることを祈ります。 

夏 明義：久しぶりの例会、楽しみにして
いました。長期欠席お詫び。 

白野陽一：ＳＡＡさん、談話室のアルコー
ルいつもありがとうございます。 

西野文秀：例会出席ありがとうございます。 
中川静夫：お久しぶりでございます。遅れ

ばせながら、今年もよろしくお
願いします。久しぶりのネクタ
イスーツで何もかも窮屈です。 

米澤 勉：皆様、お久しぶりです。宜しく
お願い致します。 

松田禎胤：緊急事態宣言が解除されまし
た。徐々に快方に向かうことを
願います。 

森田 納：例会欠席お詫び。 
森 圭司：皆様、お久しぶりです。宜しくお

願い致します。誕生日、自祝。 
鉃﨑 薫：皆様お久しぶりです。緊急事態

宣言が解除されてホットしてい
ます。又、先々週お花を送ってい
ただき、有難うございました。 

三島敏宏：緊急事態宣言が解除となりうれ
しく思います。 

早栗義文：寒暖定まらぬこの頃ですが、み
なさんお元気でしょうか？お久
しぶりです。 

池畑邦央：まだまだコロナ禍ですが、元気
を出していきましょう。 

 
 
★卓話  テーマ 「コロナ今日この頃」 
     卓話者  白野陽一会員 
 
やっと緊急事態宣言が3月1日に解除されま
した。これまで飲食店では、7時ラスト
オーダーの8時閉店でしたが、今後は3月21
日まで、8時30分ラストオーダーの9時閉店
となりました。個人的にこの1時間30分の
存在は大きく、多くの方がお店に行かれる
と思います。私の地元の八尾近辺では、1
月中旬までは、通常営業をしている店舗も
ありましたが緊急事態宣言下では、どのお
店も8時以降は閉店しておりました。3月以
降は、コロナ対策のもと活気が戻ってくれ
ることを願います。 
大阪での感染者は47,358人で、その内死亡
者が1,126人おられます。現在大阪府の人
口が880万人として換算しますと、感染者
が1/185人、死亡者が1/7,815人の割合とな
ります。この様に、現実の数値を見ると、
改めて日頃から罹患しない様に意識するこ

とが大切だと思います。 
医療関係者へのワクチン接種もはじまり、
6月中には高齢者への接種が始まるとのこ
とですので、私は、夏頃には接種可能かな
と思っています。毎年正月に九州の親戚の
もとへ帰省するのですが、当然今年は出来
なかったので、ワクチン接種後のお盆には
帰れることを楽しみにしています。 
コロナに感染された近所のご夫婦の話です
が、ご主人が80代でご趣味が社交ダンス、
奥様は70代でご趣味は昼カラオケだったそ
うです。11月ごろ、ご夫婦共にコロナに感
染されて、奥様が12月に、ご主人様翌年の
1月に無事退院されたそうです。ご主人曰
く、「女性の入院は2･3週間、男性は2・3
か月かかる。女性は強い」とのことでし
た。他にも気になることも仰ってました。
後遺症があるとのことです。奥様は痴呆を
患ったかもしれないし、ご主人は手足に力
が入らないとのことで、その後転倒されて
再度入院されたとのことでした。同じくコ
ロナに罹患された梨田元監督によると、退
院後に携帯電話が重いと感じたそうです。
運動障害や味覚障害がある様です。 
仕事は時短要請を受けて隔日勤務を行って
います。平日に休むと、することが無くテ
レビに頼りっきりになります。朝は、長七
郎江戸日記から始まり、暴れん坊将軍、遠
山の金さん、水戸黄門、必殺仕事人と続
き、再度水戸黄門が締めとなります。非常
に充実したラインナップですが、どうして
も運動不足になってしまい少し体重が増え
ました。 
今年は、Jリーグやプロ野球が開幕され、
同じくアメリカでの大リーグや、大イベン
トである東京オリンピックも開催されると
思います。まだまだコロナ禍は続き、人に
よっては大変厳しい影響も
あるかと存じますが、日本
全体には明るい兆しもある
と思います。皆様もコロナ
を吹き飛ばして頑張って頂
きたいと思います。 

今月お誕生日を迎えられる会員各位 


